#### En El Salvador hubo "elecciones"—

El candidato del régimen espúreo y arbitrario de Osmín Aguirre tuvo a su favor una abrumadora mayoría de votos, como la tuvo aquí Teodoro Picado.

El candidato Castañeda será recibido, muy posiblemente, en Washington, como lo fuera Teodoro Picado.

> Castañeda 'Iganó' por inmensa mayoría de votos, como aquí Teodoro el usurpador. Castañeda tuvo a su favor el oficialismo, como aqui Teodoro el usurpador.

Castañeda tuvo a su favor todos los medios de transporte, como aquí Teodoro el

usurpador.

Castañeda tuvo a su favor todas las estaciones de radio, como aquí Teodoro el usurpador.

Castañeda tuvo a su favor el comercio (voluntariamente, se entiende) como aquí Teodoro el usurpador

Castañeda tuvo a su favor toda la maquinaria oficial manejada por sargentones, como aquí Teodoro el usurpador.

CASTANEDA TIENE EN SU CONTRA TODAS LAS FUERZAS POPULARES, COMO AQUI TEODORO EL USURPA-DOR.

# CRITICA de las tesis Marxistas

Abrimos hoy una sección de importancia fundamental hacer al mismo tiempo la para los afiliados al partido de la juventud. Los comunistas son propagandistas constantes de su tesis llamada concepción materialista de la historia o simplemente marxismo. Es necesario que nuestros afiliados sepan só en la formación de nna cómo combatir doctrinariamente la doctrina enemiga de sociedad anónima cuyos la democracia.

1): En qué consiste el MATERIALISMO HISTORICO. El materialismo histórico fue propuesto por Marx y Engels. Según esta teoría, los fenómenos, y en primer lugar la producción, constituyen lo fundamental en la vida de las sociedades, mientras que lo que llamamos cultura, religiób, arte, ciencia, moral, política, etc. se con. sideran como fenómenos secundarios, que están determinados por el modo de producción y las condiciones sociales. Es decir, dado un cierto estado de la economía y de la sociedad, puede determinarse cual sera el arte que haga, la religión que tenga, etc. De este modo, TODOS LOS FENOMENOS DE LA VIDA Y DE LA HISTO RIA tienen un motivo UNICO, BASICO, y sólo uno: el económico.

2). Cómo ha influido esta doctrina en la vid a actual del mundo: En primer lugar, esta tesis ha influido enormemente en los métodos científicos de investigación de la historia y de la sociología. Pero en este sentido sólo interesa a los sabios, a los investigadores de la vida la sociedad, en cuyo puesto política, en la historia de de las sociedades. La teoría marxista ha tenido una importancia ha venido realizando meri- Costa Rica, que cuenta con

Pasa a la 4a. Pág.

# Acción Democrala,

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tirania sobre el pensamiento humano. - Thomás Jefferson.

Año I

SAN JOSÈ, COSTA RICA, SÁBADO 20 DE ENERO DE 1945

Organo oficial de Acción Demócrata -- VALE 15 Cts.

No 59

#### Ramón Madrigal aprendió a hablar Don como los dueños del poder

### La Imprenta de Acción Demócrata

cuenta que desde el pasado do en palabras tan escuenúmero este vocero de la tas, fué planeado y realizaopinión mayoritaria costa- do en medio del mayor en-Acción Democrata está ti- agrupación. Hoy, la imla Empresa Tipográfica periódico se edita en ella y cuyos socios son miembros número de trabajos partide uuestra Agrupación.

Desde hace varios meses había sido acogida la idea de adquirir una imprenta para editar el periódico y bor tipográfica, como toda imprenta particular. Se pensocios deberían ser todos miembros de Acción Demos crata; el proyecto fué ejecutado rápidamente: la sociedad se fundó y se cubrió el capital inicial de la misma, consolida. Cada día aumena sa m b l e a de accionistas ciona nuestra organización. toria labor.

Los lectores se han dado | Esto que dejamos contarricense ofrece una presen- tusiasmo y la fe de todos tación distinta. Es que ya los miembros de nuestra rándose en la imprenta de prenta está funcionando, el Nacional, sociedad anónima se atiende cada día mayor culares.

> La ETNA (Empresa Tipográfica Nacional S. A.) vicios a nuestra causa, y necesidades de la lucha inservicio del público para la drigal. realización de toda clase de trabajos.

suficiente para comprar la ta el número de miembros problema es de carácter puraimprenta en perspectiva. La en toda el país y se persecacordó nombrar a nuestro Prueba de esa organización compañero don Amando es el hecho de que somos Céspedes Marin gerente de la primera agrupación cívico Isu imprenta propia,

Para defender una tesis, buena o mala, pero de sentido puramente económico, ataca a los directores de un periódico con las palabras que usan los comunistas y los politiqueros

Las consabidas frases de jóvenes virginales, "doncellas democráticas", y otros de igual concepción, no tienen más efecto que reflejar la demagogia de quienes las usan

Por eso no parece bien que el Presidente de la primera institución económica del Estado las use para defender proyectos que deben examinarse en el terreno enteramente económico

está, pues, prestando ser- jueves aparecen unas declaracio del Banco Nacional de Costa Rica nes del señor Presidente del Ban salga a defender sus tesis econóco Nacional de Costa Rica. No micas usando frases que hasta los habrá de prestar en for- vamos a hacer análisis del fondo ahora han sido faveritas de los ma apreciable cuando las de las mismas, porque de proble- comunistas y de los politiqueros ma tal se han ocupado personas que componen el actual régimen. como don Eduardo Carrillo, gedo con la tesis del señor Ma- RIO DE COSTA RICA, etc".

con don Ramón en cuanto al Sólo refleja carencia de argumen-Nuestro movimiento se proyecto que pretende autorizar tos y un criterio politiquero para mente cconómico. Si don Ramon creyó en la bondad de su tesis, en su derecho estaba defenderla. Si don Ramón pensó que "EL DIARIO DE COSTA RICA' estuvo errado cuando reprobó su proyecto, pudo haber combatido debe ser el Director del Banco el punto de vista del Diario; en Nacional, no el repetidor de frases su derecho estaba. Pero no parece politiqueras de corte vulgar.

En "La Tribuna" del pasado de buen tono que el Presidente

El título del reportaje de don diquen aumento de propa- rente del Banco Anglo, y por Ramón comienza, más o menos: ganda. Está también al cierto que no han estado de acuer. "Los virginales jóvenes de DIA-

> Peligrosa es esta actitud. La Se puede estar o no de acuerdo frase transcrita no ofende a nadie. al Banco Nacional para hacer uso mirar todas las cosas. Ojalá que de las divisas. Sin embargo, este don Ramón se olvide de sus afanes de buen componedor político, como en el caso Mora-Picado, y que no vuelva a expresarse en tono reservado a los comunistas y a los Albertazzis.

> > El Director del Banco Nacional

# El cinismo imponderable de Teodoro Picado

# Manuel Elizondo

No podía don Víctor continuar trabajando en la redacción de un proyecto de Código Electoral que será burlado por los inescrupulosos de palacio.

El Diputado y Licenciado Elizondo trabajó siempre con entusiasmo y con fe en la preparación y redacción del proyecto de Código Electoral, porque pensaba que esa labor no se perdería.

Pero los últimos acontecimientos lo determinaron a presentar su renuncia.

San José, para hablar sobre ese mismo proyecto.

El licenciado don Víctor | Pero los últimos aconte- Con Manuel Elizondo, Diputado cimientos políticos decidieal Congreso de la Repúbli- ron a don Víctor a renunca, electo el trece de febre- ciar su puesto en esa comiro por la provincia de He-sión, por considerar que integrar la comisión que que estaba trabajando, y está redactando el proyecto que llevarán a feliz término de Código Electoral. Vimos los competentes integrantes a don Víctor laborar en esa que quedan en esa comisión, misión con entusiasmo. Lo va a ser un mito, una farsa l ción Nacional de Acción para la exportación de fu Demócrata del quince de turos abusos contra la li mayo hablar sobre ese Có- bertad del sufragio. El frío digo Electoral; sué un mar- no está en las cobijas. Las tes a la asamblea cantonal leyes buenas no sirven si las pasiones del señor Cortés. de Acción Demócrata de no hay hombres dispuestos

Pasa a la 4a. Pag.

Para que nuestros lectores miren hasta donde llega Aplaudimos la renuncia el cinismo del usurpador Picado, vamos a reproducir del Diputado don Victor los títulos de su reportaje publicado en el periódico se organiza y desarrolla oficial "La Tribuna" del miércoles pasado, que pretende ser respuesta al del ex-Presidente Cortés del día an1erior

> Teodoro el usurpador se va convirtiendo en un personaje de leyenda medioeval, que trastrueca la realidad de todas las cosas con frases de sentido mágico

Parece este usurpador de mitad del siglo veinte uno de aquellos alquimistas que buscaban la formal sesión el local del los señores Rafael Alberto fórmula para transformar en oro todas las sustancias

frases de cinismo inaudito pretende ciudad de Cartago. Teodoro el usurpador transformar el lodo de su poder espúreo en brillante y legitima Presidencia.

redia, fué nombrado para "la buena legislación en Pero nunca los alquimistas pudieron hallar la fórmula para fabricar el oro, como no conseguirá don Teodoro, con sus frases, hacernos olvidar la historia tétrica de su ascención al poder

Estos son los títulos del reportaje de Teooímos en la pasada Conven- más, un pretexto de excusa doro Picado, publicado en La Tribuna del pasado miércoles.

> Las frescas auras veraneras que soplan en Los Cartagos no han servido para calmar

En cambio sí lo han hecho perder la me- ciados Alberto Martén y moria, ya que vuelve a reiterar lo del sector Rodrigo Facio, miembros Pasa a la 4a. Página

## El Partido de la Juventud en la ciudad de Cartago

En reunión inaugural efectuada en Cartago se acordó intensificar las actividades para lograr una conexión perfecta entre todos los cantones de la provincia

último, a las 8 horas de la mócrata», destacados en mañana, fué inaugurado en aquella reunión junto con Partido Ideológico en for- Zúñiga, Carlos Monge y mación por «Acción Demó- Fernando Lorenzo, y procrata» y el «Centro», en la cedieron a explicar amplia-

vocada por el Comité Prode 100 personas.

con unas palabras explica- las exigidas por los reglatorias del Licenciado Mau- mentos. Aquí se ha venido ro Leiva, que funge como Presidente del Comité Cartaginés. Inmediatamente tomaron la palabra los Licende los Comités Ejecutivos

El miércoles 10 de Enero | del «Centro» y «Acción Demente los fines y naturaleza La sesión había sido con- del movimiento ideológico.

Este movimiento se bavisional de la Provincia, sa dijeron - no en una previamente constituido, y persona o en un líder, sino la ciudadanía correspondió en la dignidad y la conciencon entusiasmo, pues hubo cia de todos los ciudadanos una asistencia de alrededor que deseen prestarle su concurso y cuenten con pren-La sesión se inauguró das morales y cívicas como -continuaron-no ha lanzar la candidatura de don Fulano o de don Zutano, sino a que todos discutamos, en un plano de igualdad de-

Pasa a la 4a. Fágina

a Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Ric

#### ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial de "ACCION DEMOCRATA" San José, Costa Rica, A. C. Editor: ALBERTO MARTEN Director: ELOY MORUA CARRILLO

Al pregón 15 céntimos.

EDITORIAL

### La renuncia de don René Picado consolida la autoridad del calderocomunismo

La camarilla calderocomunista, dueña y usufructua- nado al país y a sabiendas cualquier intento de libera- nos oprimidoss para obte- PRINCIPIOS DE LIBERria del poder usurpado ha obtenido un nuevo triunfo, que de que en elecciones libres ción es calificado de sub- ner su libertad es la equi- TAD Y DEMOCRACIA no otra cosa significa la renuncia de don René Picado ni él ni ningún otro candi- versivo y nazi y ahogado vocada política del gobierno Y LOS POSTULADOS de su cargo de Secretario de Estado en el Despacho de dato salido de la despresti- en sangre por la oligarquía de la gran nación norteame- DE LA CARTA DEL Seguridad Pública. Los politiqueros que desgobiernan giada camarilla caldero-co oficial entronizada. ESAS ricana de brindarles su re- ATLANTICO POR LOS mantienen como criterio invariable para justificar o hacer munista no obtendrían ni SON LAS INTENCIO- conocimiento, su amistad y QUESE LUCHA ENLOS anâlisis de sus procederes la doctrina sanchopancesca de cuatro mil votos en todo el NES DEL COMUNISMO su apoyo de dinero y arma- CAMPOS DEBATALLA, la «lealtad» política y la «amistad personal», Tal crite- país. rio, opuesto al concepto de bien público que debe infor- Con el siniestro propósi- Y EN TODO EL CON- padores que los esclavizan. CIMIENTO YSU APOYO mar los actos del gobernante, ha servido para pretextar to de acabar con las liber. TINENTE. Desde luego, Pero dichosamente con el MORAL Y MATERIAL toda clase de desafueros y crímenes políticos; ha servido tades de los costarricenses como todo régimen de dic- triunfo de la democracia so- A LOS GOBIERNOS ANtambién como incensario para halagar al que manda y e implantar una tiranía en tadura, franco o hipócrita, bre el estado totalitario los TI DEMOCRATICOS, Iobtener toda clase de canongias y destinos públicos, pa- Costa Rica, el funesto Cal- tiene sus agentes de propa- tiempos han cambiado y to- LEGITIMOS Y USURra el adulador y su parentela que a veces resulta inter- derón Guardia en lugar de ganda, estilo Goebels, que dos los pueblos esclaviza- PADORES (como el de minable. Cuando un diputado Bolaños propuso en el seguir el consejo de su buen se encargán de pintar las dos de América, inclusive Costa Rica) PARA QUE Congreso el benemeritazgo para Rafael Angel Calde- amigo y aliado, el sátrapa bellezas del régimen "de- Costa Rica, ponen su fe, su SE CAIGAN POR SI SOrón, otro diputado dijo que acogía la iniciativa «porque Somoza, de convertirse en mocrático" para consumo confianza y sus esperanzas LOS. EL RECONOCIera amigo de sus amigos». Nunca habíamos oído que dictador vitalicio o dictadu- exterior, ya que en el inte- en ese gran demócrata, MIENTO OFICIAL DE esa fuera razón suficiente para otorgar benemeritazgos; ra unipersonal, prefirió, por rior del país nadie se traga Franklin D. Roosevelt, quien WASHINGTON ES LA pero ese diputado, que logró una curul merced a su leal- ser más conveniente, el go- el anzuelo. Y así es como sin duda sabrá darle verda- UNICA VIDA QUE SOStad perruna, procedía de acuerdo con sus convicciones bierno de tipo mexicano se oye hablar mucho de las dero sentido a su política TIENE A ESA CLASE políticas que no van más alláde la persona que podía que consiste en una dicta- maravillas de la "democra- de Buen Vecino, NEGAN- DE GOBIERNOS; faltánenfilarlos en el hato congresil, llámase esa persona A o dura de grupo de minoría o cia" mexicana, por ejemplo. DO SU AMISTAD, SU doles éste están muertos, B. Muchos hay también que dijeron ser picadistas, pero partido único, con careta La historia nos revela que RECONOCIMIENTO Y no pueden sostenerse y caen anticomunistas, y que se apresuraron a reiterar al usur- de socialismo cristiano, re- cuando en México terminó SU APOYO MORAL Y pronto. Cuando esto sea pador su lealtad incondicional cuando éste hizo público curso socorrido de todas la dictadura de Porfirio Diaz MATERIAL A LOS GO- una hermosa realidad, la su deseo de gobernar con el partido comunista. Bien las tiranías, supresión de en 1910, estalló la llamada BIERNOS ANTI-DEMO. gratitud de los pueblos lase ve que los tales sueron anticomunistas cuando se ha- la libertad de sufragio «Revolución Mexicana» y CRATICOS Y USURPA- tino americanos hacia su blaba de la liquidación de las brigadas, pero incondicio- y para darle una apariencia se entronízó en el poder el DORES (como el de Costa hermana mayor del norte nales siempre del que manda; y nada más que incondi- democrática al régimen, si- llamado «Partido Nacional Rica) pues resulta un contra- no tendrá límites. cionales. De ahí que el gobierno haya dejado de ser, mulacro de elecciones e im- Revolucionario» que es una sentido que mientras las arpara nuestros politiqueros, el organismo del Estado, posición por medio del oligarquía que implantó una que se encarga de cumplir ciertos servicios públicos e fraude, la violencia y el ase- dictadura de partido de miimpulsar el progreso colectivo, para convertirse en una cosa susceptible de propiedad particular y como tal, ob renuncia son detalle sin importancia, como lo es la exjeto de traspaso y aun de usurpación. Los conceptos cusa de que deja la Secretaría de Seguridad para dedifundamentales del derecho público, que no debe olvidar carse a sus negocios particulares. Porque no es casual jamás el estadista que lo sea de verdad en la teoría y el hecho de que ejecute tal abandono cuando se empeen la práctica, han llegado a ser para nuestra oligarquía nó en echar de palacio al calderocomunismo y fué poco menos que estorbos o futilezas.

Se comprende, entonces, que Teodoro Picado, a dor. Pero, aun aceptando esa razón, lo cierto es que quien se atribuye talento y erudición, pueda ser capaz la ida de don René significa un enemigo menos para el de pronunciar la frase de "gobernaré con mis amigos"; calderocomunismo en el poder: confirma también la tesis H tal fórmula es la síntesis de su actuación política desde de que Teodoro Picado es una cosa que se trae y se hace muchos años. Gobernar con los amigos: tal la lleva, o un señor a quien se pone a decir frases para única teoría capaz de conmover a los maromeros de por dejarlo en el ridículo, y en todo caso el usurpador sin mayor y detal que se surten en la despensa pública.

Pero he aquí que ni esa pobre y vulgar teoría pue- calderones y los comunistas cuando se trata de quitar, de seguir informando la a tuación del usurpador. Que poner o trasladar a los funcionarios públicos. éste, para poder vivir en la casa presidencial, ha debido abandonarse a los dictados de quienes tienen el poder. detestable y peligrosa. Fué incapaz Teodoro Picado Gobierna quien tiene autoridad; y Teodoro Picado no la de cumplir ese principio, politiquero y antidemocrático; tiene. Es así como ha visto abandonar al mejor de los no gobierna con sus amigos Picado, aunque así lo diga amigos, a su hermano.

La renuncia de don René era cosa decretada. Los apoyar a su hermano frente al poder absoluto y brutal días que mediaron entre la llamada crisis política y su de los calderocomunistas.

### Pretende la Maffia Caldero-Comunista implantar una dictadura de tipo Mexicano en Costa Rica?

desautorizado rotundamente por su hermano el usurpa-

Gobernar con los amigos es la fórmula más trivial, y lo repita, porque no tuvo autoridad ni energía para

autoridad a quien no toma en cuenta la camarilla de los

ba de la falsedad de las dente para cada período, y cinco años oprime la li- liberan a los pueblos europromesas de don Teodoro salido de la misma camari- bertad política de México, peos oprimidos por el tota-Picado de devolver al pue- lla oligárquica, y para dar con el agravante de que to- litarismo, esas mismas arblo costarricense su liber- la impresión de libertad se dos los esfuerzos del sufrido mas libertadoras están sirtad electoral, y de la impo- concede una relativa liber- pueblo mexicano para libe- viendo en América para sibilidad en que está de tad de prensa, es decir, de- rarse de tan ignominioso yu- apoyar a tiranos hipócritas, cumplir dichas promesas, recho de berreo para que go han sido fustrados de émulos de Hitler contra los es la frescura con que la la oposicion-el pueblo- bido en gran parte al apoyo pueblos esclavizados. NO detestable oligarquía calde- se desahogue, proteste y que en más de una ocasión SE TRATA DE PEDIR ro-comunista lanza la can- grite hasta reventar, que gobiernos anteriores de los LA INTERVENCION didatura presidencial del eso no importa mientras se Estados Unidos le han otor- CONTRA LOS TIRAno menos detestable tira- tenga la papa en la mano, gado a los opresores, pues NOS. BASTA CON QUE nuelo de triste recuerdo Ra- y mientras no pase a las desgraciadamente el mayor ELGOBIERNO DEWASfael Angel Calderón Guar- vías de hecho, pues cual- obstáculo que encuentran HINGTON, CONSEdia, a pesar de haber arrui- quier gesto de rebeldía, los pueblos latinoamerica- CUENTE CON LOS EN CENTROAMERICA mentos a los tiranos y usur- NIEGUE SU RECONO-

sUna de las mejores prue- sinato de un nuevo presi- noría que desde hace treinta mas de los Estados Unidos

Macario Romero

### AMANDA JEREZ v. de Noguera Gómez

Tiene el gusto de ponerse a sus ordenes, en su tienda y taller de costura, situados 50 varas al sur del Teatro Libano, en el Barrio México.

SE BORDA A MAQUINA

### **HILOS** para Coser - Tejer - Zurcir - Bordar De las mejores ealidades Inglesas y Americanas

Tienda El Buen Precio

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

AVENIDA CENTRAL -:- FRENTE AL MERCADO Apartado 201

Teiéfono 2311

Tomar HEMOTROFAN es tomar salud por cucharadas

Ahora mismo vaya donde su Farmacéutico y compre un frasco de este magnifico tónico. Cada frasco de HEMOTROFAN contiene un tesoro de energía y vitalidad.

### Enemigos de nuestra producción

POR JOSE FIGUERES

#### LOS SOFISMAS

Durante varias semanas se ha tratado de analizar en esta colum. na las causas principales de la escasez de víveres en Costa Rica. Seña. nuevo hogar, lamos primero la culpa de los organismos administrativos, que no han dado ningún paso efectivo hacia la organización de nnestra economía, ni de nuestra agricultura, y que más bien desanlman hoy a la iniciati. va particular con disposiciones desacertadas y sobretodo con el ejem. la Honorable Corporación plo de ilegalidad que emana de las alturas.

Luego vimos cómo los factores naturales (lluvias, latitud, plagas tropicales) contribuyen a nuestra escasez, haciendo dificil la produc.

ción y el transporte de los artículos de consumo diario.

Finalmente notamos que nuestro cultivo principal, el café al absorber gran parte de nuestros trabajadores agrícolas, influye notablemente en la baja producción de comestibles; pero nos proporciona un buen medio de adquirirlos en otros países, junto con la mercadería realizar buena labor municimanufacturada que necesitamos y no podemos elaborar aqui.

Este doble carácter del café, que es a la vez amigo de nuestra riquesa y enemigo de nuestra producción interna de subsistencias, nos coloca frente a uno de los principales sofismas que corren como moneda faisa entre nosotros y que tienen un efecto desorientador en la política administrativa del país; es la idea de que las importaciones son perjudiciales.

Un trabajador de campo que se dedique al cultivo del maíz, pue de producir unas 8 fanegas al año, por los métodos de mano corrientes Esa cantidad de maiz valia e 460 00 antes de la guerra. El mismo Salvadoreño trabajador, con igual esfuerzo, produciría talvez 20 fanegas de café, que valían & 1200.00. Y como el maiz se conseguía fácilmente en los países vecinos, era evidente la conveniencia de producir con nuestros pocos trabajadores casé fino de exportación, y traer el maiz de Nica. ragua. Pero nuestro prejuicio contra las importaciones impidió que estableciéramos conexiones permanentes con los abastecedores, y que nos equipáramos de medios de transporte adecuados.

Esa misma ha sido la situación respecto de diversos artículos de consumo durante muchos años. Mientras tanto los hombres de ciencia en todas partes han venido combatiendo el horror infundado a las importaciones y la idea de que "la riqueza se va" cuando viene el últimos tiempos por las

En valiosa obra publicada recientemente en Costa Rica "Principlos de Economía Política,", el Profesor Nacional, Lic. Alberto Martén, trata este asunto con su acostumbrada precisión.

Como tesis general, la producción interna de víveres bajo condiciones naturales adversas (y teniendo un artículo de intercambio como el café), solamente se justifica por la inseguridad de los negocios internacionales, y por la deficiencia de los sistemas de transporte. En una situación de paz duradera, y de prosperidad mundial, probabletransporte para traer sus granos, que organizar su agricultura menor. ga de brazos caídos que domente sería más económico para Costa Rica proveerse de medios de Pero hoy debemos recurrir a la tierra; como medida de seguridad.

Debemos recurrir a la tierra, pero hasta cierto punto. Solamento, e jercerla al Primer Desighasta donde sea necesario para producir, con bastante costo lo que consumimos. Y solamente debemos intentar unos cuantos cultivos, los menos dificiles en nuestro ambiente. De ninguna manera nos conviene, a base de jornales bajos, tratar de exportar productos que se dan muy mal, y mucho menos pensar en materias primas para industrias extranjeras.

Cada vez que se trata de establecer una industria en Costa Rica. formalidades legales previsviene el sofista preguntando: no podrá producir aquí la materia prima? Si hay esperanza de cultivar el trigo y el algodón, convienen el molino y el telar; si no, no. La gracia está en que se consuman los pro- acuerdo respectivo debían ductos agrícolas nacionales, que no ocasionan salida de oro. Sofisma tomarlo el Poder Legislatras sofisma! La verdad es todo lo contrario. La producción de ma tivo junto con la Corte Suterias primas agricolas no conviene a Costa Rica, porque el país se encuentra en condiciones naturales desfavorables, y porque tiene muy poca población. En cambio las industrias de transformación nos convienen, porque necesitan poca gente, aguantan jornales altos, y dejan en el país las ganancias industriales, que siempre son mayores que las agricolas. Como regla general puede aceptarse, que las materias primas empobrecen al país que las produce, y enriquecen al país/29 de Junio de ese año, se que las transforma.

La apertura de nuevas zonas agrícolas, tan recomendada por la para el caso de que llegare gente que no sale de la ciudad, es otro error que tiende a disminuir a faltar o a renunciar Mequestro abastecimiento de comestibles, y nuestra producción de riqueza, en vez de aumentarla como se dice. Caprichosamente se traslada la población tural a regiones remotas, restando fuerzas a los trabajos ya empezados en los lugares provistos de caminos y demás facilidades. Allá producen escasamente lo que allá se comen, a causa de la poca distribución del trabajo. Y luego tiene que acudir el Estado (es decir, la economía nacional) a proporcionaries servicios de comunicaciones, escuelas, etc., duplicando las inversiones y los pre-

El país ya tiene suficiente área cultivada, y más que suficiente, /para su población actual. Ne hay problema de tierras, sino problema de brazos, y sobretodo problema de organización. Falta gente para producir, en las zonas habilitadas, lo que consumimos, además de lo que exportamos. Fuera de las regiones cafetaleras, la población rural está excesivamente diseminada, sin ninguna dirección, y contribuye muy poco al enriquecimiento del país. La tendencia a habilitar nuevas zonas es otro de los espejismos que nos desorientan, sin que casi nadie se detenga a examinarlos.

Otro inconveniente del avance libre y desordenado de los labrie gos en la selva, es que van volteando los bosques sin aprovechar la madera. Como no disponen de caminos, ni de medios de transporte, Enemigos de Nuestra Producción.

#### Rápidas de Santo Domingo

El domingo próximo pasado se efectuó en ésta el matrimonio del señor don Neftalí Barrantes con la señorita Ofelia Vargas, quienes son hijos de honorables familias que gozan de generales simpatías en ésta. Acción Demócrata les desea muchas felicidades en su

Les deseamos por este medio un feliz año nuevo a Municipal, y al iniciarse el nuevo año, esperamos que los buenos domingueños co laboren cancelando las cuentas atrasadas y así ayuden a pal en beneficio de nuestro querido pueblo Santo Do-Domingueño



# El Caso

## Osmín Aguirre tan Cínico como Calderón Guardia

La República Salvadoreña ha estado regida en los Constituciones de 1886 y la que la sustituyó, del año 1939 que se dió el tirano Martínez para poder reelegirse una vez más en el Poder. Cuando en mayo de 1944 cayó el general Martínez, obligado por la huelminó todo el país, quedó vacante la Presidencia de la República y se llamó a nado General Andrés I, Menéndez, de acuerdo con el Art. 93 de la Constitución vigente, la de 1939. llenándose previamente las tas tales como las de que el prema de Justicia y los Ministros de Estado. Estando Menéndez en el ejercicio del cargo de Presidente, el procedió a elegir a los designados a la Presidencia, néndez y con las mismas

formalidades, se designó a Alberto Gómez Zárate y el Dr. Miguel Tomás Molina.

## HACE DIAS

con el puro cepillo. Por qué no prueba con una cajita de Polvos

veinticinco céntimos? Es un y de gran rendimiento.

SE LE ACABO LA PASTA y se está lavando los dientes

que f no g cuesta g más i que dentifrico eficaz, agradable

limpiando con las quemas y con el tiempo. Las leyes que rigen los denuncios tienden a estimular la formamación de pequeñas fincas, y prohiben expresamente "explotar" los bosques. Es decir, no se deben hacer volteas con el fin de sacar la madera, que es la cosecha de los siglos, pero sí se puede quemarla, o dejarla podrir en el suelo, para hacer potreros que no valen nada. Así se voltean cada año miles de hectáreas de bosques valiosos, para hacer finquitas que no producirán en toda la vida el valor de la madera destruída. Lo prohibido debiera ser precisamente lo contrario de lo que la ley estimula: hacer volteas mientras no haya facilidad de sacar la madera. Así se retardaría la extensión del área cultivada, con diversos beneficios.

la madera no tiene para ellos ningún valor; es un estorbo que se va

Debemos parar en la enumeración de errores corrientes, porque debemos terminar esta columna. El error es uno de los móviles humanos más nocivos. Y los sofismas que tienden a aprobar como correcto lo erróneo, militan activamente en las filas destructoras de los

los Magistrados y Doctores Coronel Rodoifo V. Mo- Sin embargo, un militar igen Leyes don Miguel To- rales. norante, vulgar y cruel, pemás Molina, Presidente de Por acuerdo de los tres ro con influencia en el ejér-

de haber salido de su país, pronunciamiento en el helo legal y correcto era lla- Pasa a la Página 4. mar al Designado que correspondía mientras se resolvía llamar a elecciones o HAGA SUS terminaba el período presidencial, y al efecto se ha- Trabajos cía necesario poner en posesión de la Presidencia al Ide

tado.

LUCHAMOSpor desplazar la organización de politiqueros profesionales para colocar los destinos del país en manos de la ciudadania digna y responsable. Acción Demócrata.

la Corte Suprema de Justi- Poderes del Estado, el 11 cito creado y mantenido cia y Candidato a la Presi- de Julio de este año se acor- por Martínez, invocando las dencia de la República en dó derogar la Constitución falsas exaltaciones contra los años 1918, 1926 y 1931 de 1939 y poner en vigen- éste, que se comentaron en víctima de las farsas que cia la de 1886 sin advertir el artículo anterior, logró habían dado en llamarse nada sobre cambio de fun- amedrentar a los «desorienelecciones presidenciales, y cionarios ni empleados, ni tados» miembros de la Cáal Dr. Sarbelio Navarrete, de Miembros de los Supre- mara Legislativa y aprocon los grados de Segundo mos Poderes, quienes con- vechándose de su desory Tercer Designado, ya que tinuaronen sus cargos. Con- gantzación hizo que lo nomel primero lo era Menén- servaron sus puestos los Di- braran «único Designado dez en ejercicio de tal car- putados, los Magistrados, en ejercicio de la Presidengo, y en sustitución de los los Altos empleados del cia de la República» y no se que antes había nombrado Ejecutivo, el mismo Presi- tomaran en cuenta los nom-Martinez y que eran: el Dr. dente nombrado conforme bramientos recientemente a la Constitución derogada hechos por los Tres Podey se entendía, lógicamente, res. Para ello contó Osmín que continuaban los Desig- Aguirre con periodísticas nados recién escogidos por venales y diputados servilos Tres Poderes del Es- les, que en todos los países existen o se pueden conse-Ocurrida la renuncia del guir, quienes, con el mismo Gral Menéndez, por impo- cinismo con que Calderón sición del ejército, según él Guardia justificaba todos mismo lo declaró después sus actos fundamentaron su



TELEFONO 4062.

CHOCOLATES NESTLE

Para ganado flaco y asoleado

#### OSMIN AGUIRRE...

Viene de 3a. Pág.

cho de estar derogada la habian nombrado Designados, sin tomar en cuenta que los Diputados que votaron ese Acuerdo se encontraban en igual situación legal, - ceptaron la renuncia a Menéndez y nombraron a Osmín con tal cargo.

Simultáneamente con esa histórica reunión del Congreso y tomando en consideración la maquinación que se había urdido contra la República por Osmín Agui. rre y sus secuaces, en Santa Ana hubo una magna asamblea popular, con representación de todos los Partidos Políticos y de ciudadanos de todos los lugares del Salvador, con asistencia de diputados altivos y conscientes, y en ella se do don Miguel Tomás Mo Gobierno Provisorio de Osbía salido de sus atribucio- de lesa patria.

nes legales y había tolerado el establecimiento de un Constitución por la cual se gobierno de facto, Advirtió y declaró que los Poderes de los Designados legalmente electos vencían el 11 de Julio de 1945 y no había razón de haber prescindido de ellos y no haber llamado a ejercer la Presidencia a quien correspondía.

Los hechos posteriores han venido a confirmar que la detestable figura de Osmín Aguirre, quien simboliza la crueldad, el servilismo y la ignorancia que caracterizaban a los nefastos militares del tirano general Martínez, es un usurpador de la Presidencia de su Patria, que es un demagogo y un cínico y que si tvviera la más insignificante porción de dignidad debiera oir la airada voz de su pueblo declaró en ejercicio legal de que unánimemente le pide la Presidencia al Designa- que entregue su Poder a EL PARTIDO. quien legitimamente le perlina a quien correspondía. tenece antes de que se vea Viene de la 1a. Pág. A su vez, la Corte Suprema obligado, por el imperativo mocrática, los problemas del permanente; la de la reivinde Justicia, de acuerdo con de las circunstancias, a de país y la forma de resolver- dicación y manteniento de sus facultades constitucio- volver a su pueblo sus de- los. Vivimos en un momen- las libertades públicas y la males declaró expresamente rechos y a someterse al jui- to de gravedad tal que se conducción del país por las la Inconstitucionalidad del eio criminai en que lo han justifica que cambiemos líneas económicas y socia- león). mín Aguirre por cuanto la de juzgar como traidor, les en materia política, se- tual del mundo. Cámara Legislativa se ha- usurpador y autor del delito gún los cuales cada ciuda-

### José Francisco Carballo Quirós Alfredo Tosi Bonilla

ABOGADOS Y NOTARIOS

.OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa. - TELEFONO 6158 -

#### Colchonería y Mueblería de Fabián Burgos

Situada 25 varas al Oeste de la Botica Francesa. Teléfono 5135.-Sucursal en Guadalupe Si Ud. necesita un colchón o una almohadade baisa o algodón, so icítelo a esta colchonería, y le hacemos una entrega a domicilio inmediata.

RECUERDE, Teléfono 5 1 3 5.

#### Ultimas recolectas para la viuda de Timoleón Morera

Oficina del COORDINADOR

Enero 10 de 1945.

Señor Tesorero General de A. D. don Carlos Francisco Jiménez Luthmer,

Su despacho,

Myy estimado amigo y compañero:

Esta oficina ha recibido en estos días y para apuntar a buena cuenta de la viuda de nuestro Héroe Nacional Timoleón Morera, las siguientes recolectas:

No. 130. - Del Lic, don J. Francisco Carballo de San José Nº. 101. - De doña Liduvina de Araya,

de San Pedro de Poás..... Total colones ..... © Suma publicada en el número 46 de AD. el 23 de diciembre de 1944..... 3436.80

Gran Total recolectado hasta esta fecha: € 3,480.80 S. E. U. O.

Podríamos terminar esta recolecta, si los amigos que retiener aun los formularios los enviaran cuanto antes, y de una vez, hay que encarecerles que si no tienen las recolectas en dinero, que cancelen en esta oficina por lo menos devolviendo las fórmulas en blanco. Creemos que ya sería tiempo para disponer de esos fondos y esperamos que el Comité Provincial de Alajuela decida este asunto desde hace tiempo encomendado.

Sin otro motivo me repito atento y S. S.,

AMANDO CESPEDES MARIN

#### Aviso Oport solo hay

- TELEFONO 4383 **iiSIEMPRE A LA VANGUARDIA!!** 

### Elegancia

Los más elegantes y modernos muebles confortables.

Contamos con un soberbio STOCK

en Damascos e Imitaciones Cuero.

Háganos una visita y saldrá satisfech FRENTE AL NUEVO ALMACEN DE URIBE Y PAGES

SAN JOSE

sonales ni miras egoístas, ginesa bajo las limpias bansino solo una potente deci- deras del nuevo partido CRITICA DE ...... sión colectiva de organizar- ideológico.

se para una lucha común y nuestros hábitos tradiciona. les que marca la hora ac-

no, ahora es necesaria una nales y de distrito se haya sólida organización perma- integrado por los siguiennente, una disciplina efi- tes valiosos elementos: el ciente, nna gran moral ac- Doctor Guzmán, los señotiva para poder darles la res Luis Villanueva y Burbatalla a las oligarquías po- ce Masís, y los Licenciados litiquera y comunista que Mario Leiva y Alvaro Tose han apoderado del país rres Vincenzi. «ACCION a golfe de black jack y de' DEMOCRATA», al dar noticia de esta importante Estas explicaciones fue- reunión, envía un saludo de ron recibidas con verdade- felicitación a los compañero entusiasmo por los asis- ros de Cartago y les desea tentes, quienes por primera un éxito completo en su travez asistían a una reunión bajo de organizar a las juen que no contaban com- ventudes y sectores honespadrazgos, influencias per- tos de la ciudadanía carta-

#### EL CINISMO.

Viene de la 1a. Página

mayoritario, refiriéndose a su partido.

A más de las fuerzas populares del Partido Republicano Nacional, que abandonó a don León después de llevarlo a la presidencia en el año 36, yo conté con el valioso y cuantioso apovo del Partido Vanguardia Popular.

De mi lado estaban la mayoría de los abo gados del país, la mayoría del Congreso, la mayor parte de los curas párrocos, la mayoría de los periodistas, la mayoría de las municipalidades, la de los comerciantes, etc., etc.

Mi partido contaba con muchas mayores facilidades económicas que los contrarios, los cuales no aceptaron una apuesta de cien mil colones que se mantuvo hasta el final de la

campaña.

Controlamos casi todas las emisoras de radio y casi todos los medios de transporte. Un partido pequeño, el de minoría, no puede hacer eso. Me hace el cargo don León de lenguaje "chocarrero", de corte vulgar". Tales sus pulidas palabras. Es posible que todas mis palabras sean mal sonantes en los oídos del señor Cortés, al menos mientras yo esté en la casa presidencial.

Recuerdo que don Ricardo hubo de contarle a don León aquel episodio de Tayllerand cuando al referirse a Napoleón dijo que era una lástima que ese hombre estuviera tan mal educado (don Teodoro se compara con Napo-

Estos son los títulos de ese reportaje. Nada más tenemos que agregar a ellos. Y si El Comité Provisional de nuestros lectores tienen el valor de leerlos de dano cumple con lanzar un la Provincia, que ya ha co- nuevo, podrán analizar cada uno de ellos paviva y asistir a una reunión; menzado sus labores canto- ra concluir que lo que decimos en los títulos con que encabezamos los de Picado, son apenas un ligero comentario y no todo lo que deberíamos decir.

### Cantina "CHELLES"

Servicio esmerado de Café, Refresquería y Cantina Licores finos, del país y extranjeros.

- EXQUISITA REPOSTERIA -

¡No olvide, cuando Ud. necesite hacer una compra para su fiesta, vinos, lateria y repostería, diríjase a la « CANTINA CHELLES »

- TELEFONO 2613. -

Viene de la Página 1á.

enorme, en cambio, para la conciencia del hombre moderno, porque ha venido a indicar la importancia enorme que el aspecto económico de la vida tiene para el hombre. Pero donde alcanza el mayor grado de importancia es en los dos hechos siguientes: LOS PARTIDOS OBREROS LA HAN INCLUIDO TOTALMENTE O EN PAR-TE EN SUS DOCTRINAS POLITICAS, Y RUSIA, CON 15G MILLONES DE HABITANTES HA DECLARADO OFICIAL MENTE QUE ESTA ES LA UNICA TEORIA VERDADERA Y A NADIE SE PERMITE ENSENAR O ESCRIBIR NADA QUE VAYA CONTRA ELLA. En conseruencia, ningún cludadano que se precie de tener cierta cultura política, ni ningún partido que pretenda ser realmente nuevo, puede ignorar las bases de esa doctrina. Pero pingún demócrata verdadero debe ignorar tampoco cuáles son los defectos de esa misma doctrina.

3) RAZONES DE SU EXITO En primer lugar la doctrina comisión redactora. Y la es a primera vista clara, ingeniosa. Todos los fenómenos, tan intrincados, de la vida social, cultural, económicu, política. de la historia y de la vida actual, aparecen fácilmente explicados Los jóvenes y la Creemos que esta renun- pensar en Códigos Electora- gente de muy escasa cultura siente de pronto que sus ojos se abren de repente, y hasta se sorprenden de no haber descubierto eso mismo hace tiempo. Los hechos económicos son, en efecto, de una impor-24.00 ra el diputado Elizondo que, han entronizado las fuerzas tancia extrema en la vida y en la historia. Resulta fácil agrupar en rededor todos los demás fenómenos, de suerte que los últimos pare-20.00 Demócrata y diputado por inescrupulosas que burlan cen surgir de los primeros. Se describen y se disponen luego los he chos de cierta manera y de este modo todo parece tan lógico, tan definitivo, que da la ilusión de que deveras esa ha sido la realidad. Se 44.00 provincia de Heredia, repre- principios humanos de res- descartan todas las conexiones internas entre los hechos. Esta es una tarea ficilisima. Pero preguntémonos COMO HAN SURGIDO LAS CONDICIONES ECONOMICAS Y EL MODO DE PRO-DUCCION; preguntémonos SIEN VERDAD LO ECONOMICO ES EL MOTIVO BASICO DE LA VIDA.

> 4) HASTA DONDE ES UN PELIGRO LA DOCTRINA: Los hombres de tiempos pasades descuidaron por completo la importancia de las condiciones económicas de la vida del hombre. No les importó por eso EN POLITICA el bienestar real de los pueblos. Ha habido un enorme progreso cuando los políticos y los hombres cultos se han preocapado de ese aspecto esencial. Esto se lo debemos al materialismo histórico. De aquí a hacer de la teoria algo absoluto, hoy un abismo. El marxista toma las afirmaciones de Marx como un evangelio, con un carácter religioso. El que duda de Marx es un hereje, un ignorante, un traidor a su clase, un instrumento inconsciente del capitalismo. En Rusia es considerado como un malhich ir " tratade como tal ESTE ES GRAVE PELIGRO OUE TAL DOCTRINA TIENE PARA LA LIBERTAD Y PA-RA EL PROGRESO DE LA CULTURA.

> En las siguientes números de este periódico, examinaremos mi nuciosamente la doctrina y veremos cuáles son sus errores, y cuáles sas aciertos.

### Llavero perdido

La persona que dejó olvidado su llavero en la oficina del Lic. Alberto Martén puede pasar a recogerlo, cancelando el valor de este aviso.

APLAUDIMOS LA....

Viene de la 1a. Pág. a cumplirlas."

por ser miembro de Acción sentaba a la oposición en la peto y justicia.

oposición no puede ahora cia era el mejor camino pa- les, cuando en palacio se el partido Demócrata en la todas las leyes y todos los

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

TELÉFONO 3162 APARTADO 1793

Zeledón Hermanos

Pidalos a la Empresa

La Empresa que sólo desea servirle.